

Comité d'organisation du BernPride

BernPride

Seule la version orale fait foi. Ce document ne constitue pas la transcription du discours.

Chère BernPride

Nous sommes-es tou·tes émerveillé·es de vous voir si nombreux·ses aujourd'hui. Avant que la manifestation ne commence, nous, du département Communauté de l'association BernPride, aimerions aussi dire quelques mots rapidement.

Notre parcours de manifestation est un peu plus long cette fois, mais aussi un peu plus exigeant. Prenez suffisamment d'eau avec vous et profitez de l'occasion pour remplir vos bouteilles d'eau si vous croisez une fontaine en chemin.

Nous vous demandons de bien suivre les consignes de l'équipe de la manifestation, en particulier dans la descente du Nydeggestalden et la montée du Marzilibähni.

Veuillez maintenir la distance affichée par rapport aux véhicules et les laisser descendre et monter seules. L'itinéraire longe également une partie de l'Aar, dans la zone de la Matteschwelle. Nous vous prions de ne pas tenter de nager.

Il existe des itinéraires alternatifs pour les personnes à mobilité réduite. Si vous souhaitez les utiliser, vous trouverez plus d'informations sur notre site web et vous pouvez contacter des membres de notre équipe de sensibilisation.

Toutes les personnes qui souhaitent utiliser le Marzilibähni vers la fin de l'itinéraire, nous vous prions de laisser la priorité aux personnes à mobilité réduite.

Nous souhaitons également rappeler notre Charte de sensibilisation : nous voulons vivre dans un environnement inclusif et ne tolérons pas les contacts déplacés, les regards inappropriés ou les commentaires dévalorisants. Toute discrimination sous la forme de :

- La haine envers les personnes trans*
- Le sexisme
- L'ableisme
- Le racisme
- L'antisémitisme
- La dévalorisation des opinions religieuses, politiques ou de l'origine culturelle
- Et toute forme de violence.

Nous condamnons fermement toute forme de discrimination ou de comportement inapproprié. N'hésitez pas à vous manifester si vous vous sentez mal à l'aise ou si vous êtes témoin d'une discrimination ou d'une violation des limites. Notre équipe de sensibilisation, identifiable à ses gilets violets, est là pour vous aider. Vous pouvez également vous adresser aux membres de l'équipe OK ou aux volontaires. La Charte de sensibilisation complète est disponible en ligne et à différents endroits sur le site du festival.

Notre devise pour la BernPride de cette année est : Ensemble pour la joie, la résistance et l'amour.

En cette période de recul des droits, de montée de l'homophobie et de violence envers les personnes queer, il est d'autant plus important de rester uni et de résister. Au cours des dernières années, nous avons pu célébrer plusieurs victoires pour nos droits lors de la Pride, mais il faut se rappeler que la Pride a commencé comme une manifestation. Maintenant que nos droits sont à nouveau menacés, il est essentiel de revenir à ces racines et de continuer à lutter.

La rhétorique transphobe, inspirée des États-Unis, gagne malheureusement aussi en Europe et en Suisse, comme nous avons pu le constater récemment à Zurich. Là-bas, des politicien·ne·s du UDC s'en prennent à la prise en charge de la santé des personnes trans, en particulier des jeunes trans, et réclament une interdiction nationale des interventions chirurgicales de changement de sexe chez les mineur·e·s. Comme nous le voyons dans d'autres pays, ce n'est que le début de restrictions de plus en plus fortes de nos droits.

De plus, le gouvernement cantonal de Berne, dirigé par le conseiller d'État Pierre Alain Schnegg, refuse de mettre en œuvre une proposition adoptée en 2022 par le parlement cantonal pour interdire les « thérapies de conversion » dans le canton. Il invoque des « ressources humaines limitées » comme excuse. Cela montre à quel point nous devons intensifier notre résistance. Résistance dans la rue, résistance en politique et résistance dans la vie quotidienne.

Profitez de cette journée pour célébrer, vous rassembler et vous unir. Aujourd'hui, nous sommes tous ensemble, bruyants, montrons notre amour et trouvons de la joie dans notre communauté.

Ensemble pour la joie, la résistance et l'amour!